

**M O T I O N** von Leo Lorenzo Fosco (CVP, Zürich) Germain Mittaz (CVP, Dietikon)  
und Alfred Stoffel (CVP, Zürich)

betreffend Zustimmungspflicht des Kantonsrates zu erziehungsrätlichen Entscheiden

---

Der Regierungsrat wird eingeladen, eine Vorlage zur Aenderung der einschlägigen Gesetze vorzulegen, so dass in Zukunft alle erziehungsrätlichen Entscheide, welche erhebliche finanzielle Zusatzbelastungen für die Gemeinden zur zwingenden Folge haben, der Zustimmung durch den Kantonsrat bedürfen.

Leo Lorenzo Fosco  
Germain Mittaz  
Alfred Stoffel

Begründung:

Es ist unbestritten, dass dem Erziehungsrat wesentliche Aufgaben bei der Ausgestaltung und Fortentwicklung des Zürcherischen Bildungswesens zukommt. Es gibt nun aber Entscheide, die auch in wesentlichem Umfange finanzielle Konsequenzen für alle Gemeinden haben. Hier wird in jüngerer Zeit vermehrt die Kritik laut, dass gewisse erziehungsrätliche Entscheide ohne gebührende Mitberücksichtigung dieses Aspekts getroffen worden seien. Die geforderte Zustimmungspflicht verhülfe wegleitenden und wesentlichen Entscheiden - und nur um diese ginge es - zu breiterer Akzeptanz.